

# “Para mí es un honor y una gran responsabilidad que hay que abrazar”

**La candidata única y de consenso a la presidencia de la Confederación de la Producción y del Comercio, que todo indica se convertirá en diciembre en la primera mujer al mando de la multigremial de la gran empresa en sus 90 años de historia, da cuenta de sus planes y de los focos que a los que apuntará su gestión.**

**También responde sobre cómo piensa vincularse con el gobierno, del cual ha sido bastante crítica, y señala cuáles debieran ser las prioridades de la autoridad en políticas públicas, su especialidad.**

Una entrevista de IGNACIO BADAL ZEISLER | Foto ANDRÉS PÉREZ

lica, exministra de Energía de la segunda administración Piñera, directora de empresas y empresaria lechera, dice que no puede adelantarse. Que las instancias directivas de los gremios que constituyen la CPC deben definir de forma oficial sus posturas, antes de lanzar públicamente una candidatura. Pero sí deja claro que su nombre es el que está sobre la mesa.

## **Susana, ¿ya es ‘la candidata’ a la CPC?**

–Partamos por decir que se me ha acercado harta gente invitándome a tomar la posta y he recibido hartos apoyos, lo cual agradezco enormemente. Pero las ramas tienen sus procesos internos, deben conversar con sus mesas directivas y recién ahí se puede oficializar una candidatura. Lo que sí puedo adelantar es que contando con ese apoyo y siendo candidata de consenso, para mí es un honor y una gran responsabilidad que hay que abrazar, porque es una forma de servir al país en un momento económico, político y socialmente difícil, donde todos tenemos que aportar. Por tanto, si así lo deciden las ramas, sí voy a estar disponible.

## **Al respecto ha trascendido que si cuenta con ese respaldo. Por lo tanto, ¿cómo toma el hecho de poder convertirse en la primera mujer al mando de la CPC en 90 años?**

–Le veo un alto valor simbólico, es una señal de los tiempos donde mujeres y hombres compartimos responsabilidades, cargos de alta dirección y, por supuesto, es una doble responsabilidad que espero hacer lo mejor posible si me toca y así abrir la puerta a muchas otras mujeres.

## **Es una tendencia que ha venido en**

derecho de las empresas de generar la gobernanza que mejor les acomode.

## **Sus planes**

### **Una vez que su candidatura se oficialice, ¿cuál será su foco?**

–A ver, no puedo plantear hoy un programa, porque hay que ir paso a paso. Primero, ser la candidata de consenso oficial, después trabajar en forma conjunta ese programa. Ahora, la CPC, al igual que los gremios, tiene un rol fundamental, porque son canales de diálogo entre el mundo privado, las personas y el gobierno, y ese rol hay que fortalecerlo. Hay que seguir profundizando el despliegue regional a través de Gremios por Chile, que ha sido sumamente valioso para recoger, desde las regiones, sus preocupaciones. Evidentemente, hay que estar en la discusión de las políticas públicas, ponderar y visibilizar el impacto que eso tiene en el crecimiento económico, en la inversión y el empleo. Y hay un rol de visibilidad y de percepción de lo que las empresas hacen, de su rol social. Tenemos una iniciativa que se llama Empresas por Chile, con la cual queremos formar una musculatura que va más allá de los giros de las empresas, cuyos aportes a comunidades en educación o salud hagan sinergias para tener un impacto amplificado desde el mundo privado. Otro tema relevante de abordar es el mercado laboral, que sigue debilitado, con tasas de desempleo sobre el 8% hace más de un año y medio y tasas de informalidad crecientes. Es una alerta de la que hay que hacerse cargo no sólo con políticas puntuales laborales, sino que analizando cómo

# SUSANA JIMÉNEZ

**S**usana Alejandra Isabel Jiménez Schuster (55), todo indica que se convertirá en diciembre próximo en la primera presidenta de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), donde hoy es la segunda a bordo como vicepresidenta de Ricardo Mewes, quien termina su periodo a fin de año. A mediados de semana trascendió que Jiménez ya tenía el apoyo mayoritario de las seis ramas que conforman la multigremial del gran empresariado (Sociedad de Fomento Fabril, Sociedad Nacional de Agricultura, Sociedad Nacional de Minería, Cámara Chilena de la Construcción, Cámara Nacional de Comercio y Asociación de Bancos) y que su eventual contrincante, el representante del sector de la construcción, Juan Armando Vicuña, ya no estaría en carrera. Sin embargo, esta economista de la Universidad Cató-

## **liza, hoy vemos mujeres encabezando la Cámara de Comercio de Santiago, Icare y la Soñía, entre varias otras instancias. ¿Le toca a usted consolidarla?**

–Me he reunido un par de veces con líderes gremiales mujeres y son muchas más. Tal vez unas más visibles que otras, pero eso genera una sensación de ocupar un espacio que siempre ha sido liderado por hombres. Hoy, indiscutiblemente hombre o mujer, el que esté disponible, tiene que buscar ocupar esos espacios.

## **En ese sentido, ¿es partidaria de las cuotas de género en los directorios de empresas?**

–Creo que las cosas se van a dar naturalmente. Hay personas que piensan que hay que empujarlas con sistemas de cuotas. Entiendo la intención, que es muy legítima, pero me complica la colisión de derechos: por un lado, hacer una política pública de fomentar la participación de mujeres, la cual comparto 100%, pero que choca con el respeto al

otras políticas públicas inciden en la informalidad, porque decisiones de alza de impuestos o de cotizaciones tienen repercusiones también en el mercado laboral.

## **Usted requerirá una vicepresidencia para su candidatura. ¿Ya está definida?**

–No. Hasta que mi candidatura no esté oficialmente consensuada y aprobada por las ramas, no me he adelantado. Por supuesto, una empieza a pensar en nombres, pero no he tenido ninguna conversación previa.

## **¿Qué atributos debe tener? Me imagino que no puede ser un perfil similar al suyo.**

–Efectivamente, tienen que ser perfiles complementarios. Por estatuto, la vicepresidencia tiene un rol de vinculación regional, pero lo más importante es tener ganas de contribuir, pues esto tiene mucho de servicio público y demanda disponibilidad de tiempo.

## **¿Qué pasará con el gerente general de la CPC? El histórico Fernando Alvear deja su cargo en diciembre. ¿La búsqueda de su**



Si hay una prioridad en Chile, entre tantas, pero que de verdad está dentro de las primeras, es la reforma del sistema político”.